

#### 4. Länderabend

(Junta Ohnuki, Waseda Universitätsoberschule)

Ich möchte euch gerne den „Länderabend“ des Jugendkurses etwas genauer vorstellen.

Der „Länderabend“ fand am 17. August statt und dauerte etwa drei Stunden. Auf dieser Veranstaltung stellten die Teilnehmer die Sprache und Kultur ihres jeweiligen Landes in einer kurzen Einführung vor.

Viele Jugendkurs-Teilnehmerinnen und Teilnehmer haben dabei auch traditionelle Kleidung ihres jeweiligen Landes getragen. Unsere japanische Gruppe hat deshalb traditionelle Sommerkleidung wie *Yukata* und *Jinbei* getragen. Vor der Veranstaltung habe ich meine Kleidung mit meinem Freund aus Tunesien ausgetauscht und mit ihm Fotos gemacht. Die tunesische Kleidung empfand ich als glatt und leicht.

Jedes Land hat auch typische Lieder und Tänze in fünfminütigen Präsentationen gezeigt. Die Lieder waren unterschiedlich, leidenschaftlich und hatten eine Art Balladenstil. Manche haben auch Videos und Power Point Präsentationen über die Weltkulturstätten ihres Landes gezeigt. Wir haben ein Quiz über Japan mit Power Point gemacht um den anderen unser Land vorzustellen. Ich war überrascht, dass alle Japan sehr gut kannten. Außerdem habe ich das traditionelle Kinderspielzeug „Kendama“ vorgestellt und Süßigkeiten und Origami an andere Teilnehmer verschenkt. Ich war glücklich, dass mich mein Freund aus Tunesien am nächsten Tag bat, mit ihm Kendama zu spielen.

Später wurden noch lokale Speisen und Süßigkeiten aus jedem Land angeboten. Alles, was es dort gab, habe ich zum ersten Mal gegessen und es war sehr interessant. Georgische Käsegerichte und indonesische gebratene Nudeln haben mir besonders gefallen.

Ich hatte viel Spaß dabei, in Deutschland auf Menschen aus anderen Ländern zu treffen, neue Kulturen kennenzulernen und mich mit anderen Deutschlernern auszutauschen. Und Ich hoffe, dass ich in Zukunft viele Länder besuchen und viele Kulturen kennenlernen werde.



#### 4. 国別発表会

(大貫 潤太、早稲田大学高等学院)



私は JUKU 期間中に開催された「国別発表会」について紹介したいと思います。

「国別発表会」は、8月17日に約3時間開催されました。この発表会では、ほかの国の人々に自国について紹介をしました。

JUKU 参加者たちの多くは各国の伝統的な衣装に身を包みました。私たち日本の発表グループでは浴衣や甚平のような季節着を着用しました。発表会の前にはチュニジアの友達と衣装を交換して写真を撮りあいました。チュニジアの服は生地がさらさらしていて軽かったのが特徴的でした。

発表では、各国の伝統的な歌や踊りが5分間のプレゼンテーションで披露されました。歌では情熱的なものからバラード調のものまで様々でした。また、ビデオやパワーポイントで自国の世界遺産を紹介するところもありました。

私たちはパワーポイントを用いて日本に関する問題を出題しました。みんな日本についてよく知っていたのでとても驚きました。パワーポイントのクイズに加えて、私は日本の伝統的な遊びであるけん玉を披露しました。また、お菓子や折り紙を参加者にプレゼントしました。次の日、友達が「けん玉で遊ばせてほしい」と頼んできたことはうれしかったです。

発表会の後、各地の料理やお菓子が提供されることになりました。そこで出されたものは初めて食べるものばかりで、とても興味深かったです。特に私はジョージアのチーズ料理とインドネシアの焼きそばが気に入りました。

ドイツという異国の地で様々な国の人と出会い、それまで知らなかった文化についてドイツ語を学ぶ同志を通じて知ることができたのは、とても楽しく、良い経験でした。また、これから先多くの国を訪れ、その国の文化についてもっと知りたいと思っています。

